



**SESION N°29 ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN**

En Buin, a 31 de diciembre de 2021, en la Sala de Reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415, se lleva a cabo la sesión Extraordinaria N°29 del Concejo Municipal, presidida por don Miguel Araya Lobos alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz.

Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez, don Claudio Salinas Morales, doña Tamara Aguilera Cartagena, don Manuel Sánchez Guajardo, don Pedro Fuentes Hidalgo, don Ariel Gómez Muñoz doña Blanca Rivas. **Se consigna la inasistencia del Concejel Francisco Becerra Osorio, quien se excusó de asistir por razones de salud.**

En tabla: **I.- APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS:** I.- Acta Sesión N°27 del 13 de Diciembre 2021.- II.- Entrega antecedentes para Contratación Directa fundada en el artículo 10 N°7 letra L del Reglamento de la Ley 19.866, del programa “Arriendo de buses para el traslado a las playas de Cartagena y Viña del Mar de vecinas y vecinos de Buin”.- III.- Acuerdo para aprobar la Modificación Presupuestaria N°7.- IV.- Acuerdo para aprobar la adjudicación de la Licitación Pública “Seguros Bienes Muebles e Inmuebles y Seguros Adicionales para la Municipalidad de Buin”, ID 2723-44-LP21 al oferente Productora de Seguros Raimundo García De la Huerta y Cía. Ltda., RUT: , con un plazo de contrato de 2 años y de acuerdo a los valores ofertados por el proveedor en el Formato N°6, que forman parte integrante del presente acuerdo.

Alcalde Miguel Araya: Muy buenas días en nombre de Dios, la Patria y la comunidad de Buin damos inicio a la sesión N°29 extraordinaria del Concejo Municipal de Buin a efectuarse hoy día viernes 31 de diciembre del 2021, siendo las 9:31 minutos, en la Sala de Reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415.

En la tabla: tenemos en el punto I.-

Aprobación y Observaciones a Actas: Se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N°27 Ordinaria del día 13 de diciembre tomamos votación, concejal Marcelo Álvarez, ahora está apagado ahora esta prendido.

Concejel Marcelo Álvarez: ahí si perdón **APRUEBO** el acta señor Alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO el acta Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: el concejal Francisco Becerra está ausente por un tema de salud hoy día.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO el acta Alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: yo también **APRUEBO.**

Entonces se da por aprobada el acta de la sesión N°27 Ordinaria del día 13 de diciembre del 2021, en el punto N°2 pasamos a Cuenta Alcalde.

II.- CUENTA ALCALDE: Bueno se le hace entrega de los antecedentes a los señores concejales para la contratación directa fundada en el artículo N°10 perdón el Artículo 10 N°7 letra L) del Reglamento de la Ley 19.866 del Programa Arriendo de Buses para el traslado a la playas de Cartagena y Viña del Mar a vecinos y vecinas de Buin esto se hace entrega a los señores concejales para el lunes si pueden después del concejo fijar día y hora de reunión de la comisión para poder someterlo a votación por la premura de este programa que es muy esperado por la gran cantidad de vecinos.

Juan Astudillo: Una aclaración para no generar la confusión el lunes, el acuerdo que se cita por la letra, por el artículo 7 de la letra l) no es así, es porque sobrepasa las 500 UTM por si acaso porque el acuerdo que les va a llegar va a venir en otra causal diferente a lo que está señalando hoy día en.

Alcalde Miguel Araya: Es por el monto.

Juan Astudillo: Por el monto.

Alcalde Miguel Araya: Bueno eso sería en cuenta Alcalde

III.- TABLA ORDINARIA

N°1 Acuerdo para aprobar la Modificación Presupuestaria N°7.

Le doy la palabra al presidente de la comisión el concejal Marcelo Álvarez y por supuesto antes de dar la palabra agradecer a la comisión y los concejales que participaron en esta comisión yo sé que es fin de año, que han estado con una agenda muy ajetreada lo cual se agradece la disposición y el tiempo para estos temas que son tan relevantes para el funcionamiento municipal presidente.

Concejal Marcelo Álvarez: Gracias señor Alcalde bueno se reunió la comisión de Finanzas y Presupuesto este día jueves 30 de diciembre comenzamos con la reunión a partir de las

10:45 horas esta es la sesión extraordinaria N°15 de la Comisión de Finanzas y Presupuesto y contó con la participación del Concejal presidente quien habla, concejala secretaria Blanca Rivas, Concejal Ariel Gómez, Concejal Manuel Sánchez, Concejala Tamara Aguilera, el Secretario Municipal don Gerónimo Martini, la Directora de Finanzas Viviana Vargas, Director de Secpla Oscar Contreras, también don Carlos Rojas que es el encargado de presupuesto sino me equivoco, Jorge Díaz y entiendo que me faltó Soledad Caneleo le pido disculpas y no sé si me faltó alguien más, si me faltó algún funcionario mil disculpas ya bueno la tabla se refirió sobre el tema de la modificación presupuestaria señor Alcalde donde don Oscar Contreras expuso ahí la urgencia de poder hacer esta modificación N°7 también don Carlos Rojas nos explicó en detalle de que se trataba esta modificación expuso también la señora Viviana Vargas en su momento respondiendo algunas consultas de los concejales se presentó el cierre presupuestario con el trabajo técnico de la Secretaria de Planificación y el equipo del departamento de Administración y Finanzas revisamos ingresos gastos no ejecutados aumentos de gastos disminución de ingresos los que vamos a ver hoy día que hubo una pequeña modificación que tiene que ver con el tema de que los vecinos se han acercado también a hacer sus pagos el último día del año como bien dije los ingresos estos se van a percibir se reflejan en la modificación que fue entregada hoy día y una vez realizada todas las consultas por parte de los concejales haber sido respondida también por los directores y los funcionarios se llevó a votación esto donde con la votación unánime de la comisión se pasa a concejo por parte de la comisión se da la aprobación señor Alcalde para que usted lo traiga acá a votación siendo las 11 con 25 de la mañana se da por finalizada la comisión de Presupuesto y Finanzas señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: gracias señor presidente

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acuerdo señor Alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO Alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO Alcalde.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO Alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO Alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: yo también APRUEBO.

Entonces se da por aprobada por unanimidad la Modificación Presupuestaria N°7.,

N°2 Acuerdo es para aprobar la Adjudicación de la Licitación Pública Seguros Bienes Muebles e Inmuebles y Seguros Adicionales para la Ilustre Municipalidad de Buin el IDE es el 2723-44LP-21 al oferente Productora de Seguros Raimundo García de la Huerta y Compañía Limitada ofertado por proveedor en el formato N°6 que forma parte integrante del presente acuerdo entiendo que el presidente de la comisión fue Claudio Salinas, concejal Presidente.

Claudio Salinas: Si Alcalde esta comisión se llevó a cabo y la presidencia en esta ocasión el secretario de la comisión que es el concejal Pedro Fuentes que él va a ser el resumen de la comisión.

Concejal Pedro Fuentes: Alcalde ayer estuvimos reunidos trabajando en la comisión de Licitaciones viendo obviamente los Seguros de Bienes Muebles e Inmuebles de nuestra Municipalidad también Seguros Asociados al Municipio agradecer la asistencia de los concejales Marcelo Álvarez, Manuel Sánchez, Blanca Rivas quienes fueron parte de la comisión agradecer la presencia también del Director Oscar Contreras la señora Viviana que se hizo presente además se conectó si no me equivoco Tamara Aguilera también con nosotros un rato no o fue en la otras comisiones que estuvimos en las dos estuvimos y se hicieron varias consultas respecto a los seguros que son parte de nuestro municipio teniendo muy buenas respuestas y además de esta forma también nos pudimos interiorizar respecto a cómo funcionan los seguros del Municipio solo nos saltó una duda que la hizo el concejal Marcelo ayer respecto a un antecedente anterior con un joven que tuvo un siniestro lamentablemente donde no funcionaron los seguros ya está resuelto eso se resolvió en concejo anteriores pero de esta forma igual nosotros hicimos el hincapié que el sistema que tenemos nosotros acá sea un poco más agilizado para que de esta forma los seguros puedan funcionar en los momentos de siniestro y bueno cuando sometimos a votación todos aprobamos así que de esta forma pudo pasar hoy día a concejo.

Alcalde Miguel Araya: okey muchas gracias Concejal Pedro Fuentes, entonces tomamos el acuerdo para aprobar la Adjudicación de la licitación Pública Seguros de Bienes Muebles e Inmuebles y Seguros Adicionales para la Municipalidad de Buin el IDE 2723-44LP-21 al Oferente Productora de Seguros Raimundo García de la Huerta y Compañía Limitada, Rut.: 85.085.500-5 con un plazo de contrato de 2 años y de acuerdo a los valores ofertados por el proveedor en el formato N°6 que forman parte integrante del presente acuerdo, tomamos votación:

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acuerdo señor Alcalde.

Concejal Claudio Salinas: APRUEBO el acuerdo Alcalde.

Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO Alcalde.

Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO Alcalde.

Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO Alcalde.

Concejal Ariel Gómez: APRUEBO.

Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: yo también **APRUEBO.**

Se da por aprobada por unanimidad la Adjudicación de la Licitación Pública Seguro de Bienes Muebles e Inmuebles y Seguros Adicionales para la Municipalidad de Buin el IDE 2723-44LP-21 al oferente Productora de Seguros Raimundo García de la Huerta y

Compañía Limitada, Rut.: 85.085.500-5 con un plazo de contrato de 2 años y de acuerdo a los valores ofertados por el proveedor en el formato N°6 que forma parte integrante del presente acuerdo, bueno este es un concejo extraordinario pero antes de cerrar creo que es meritorio dar unas palabras de cierre a los señores concejales en este año bueno para algunos un nuevo año de concejo una nueva experiencia y para unos que ya se van repitiendo el plato pero antes de eso los quiero dejar desde ya invitados para la inauguración del Cuartel de Bomberos de Maipo para el día 5 de Enero que va a ser a las 19:00 horas viene el Gobernador Regional igual les va a llegar la invitación formal que la estamos esperando y debería ser a las 19:30 19:00 horas ahí estamos trabajando con la avanzada del Gobernador para ese día y de verdad que creo que es muy importante que nos puedan acompañar ese día en este anhelado Cuartel de esta gran institución que es la Segunda de Maipo así que queda ya extendida la invitación y les vamos a hacer llegar a través del correo y por supuesto como cierre de año a ver aquí se la vamos a mandar está convocado a las 19:15 inicio 19:30 ya me confirmaron la hora pero ahí les va a llegar la invitación que la envía el Gobernador Regional y por supuesto le damos la palabra la vamos a dar por orden de votación.

Concejal Ariel Gómez: Alcalde disculpe que lo moleste antes podríamos hacer un gesto simbólico con una funcionaria de la Municipalidad con Flor Lazo que falleció la mamá.

Alcalde Miguel Araya: Si por supuesto.

Concejal Ariel Gómez: El día miércoles que también es la suegra del ex Alcalde de Buin Ángel Bozán, yo creo que es justo porque además del parentesco con una actual funcionaria por la historia de la señora Teresa muy dura víctima en la dictadura con 5 familiares Detenidos Desaparecidos de Paine pero que vivió también como muchas otras personas de Paine que sufrieron los horrores de la dictadura y que después se trasladaron a vivir a Buin entonces pedir un minuto de silencio.

Alcalde Miguel Araya: Por supuesto.

Concejal Ariel Gómez: En memoria de ella.

Alcalde Miguel Araya: Nos sumamos y enviamos las sinceras condolencias igual de parte del Municipio se enviaron un arreglo floral a la familia.

Concejal Ariel Gómez: Gracias Alcalde.

Concejal Marcelo Álvarez: Muchas gracias señor Alcalde, bueno primero que todo enviarle las condolencias a nuestra querida funcionaria por la terrible pérdida que tuvo de su madre y decirle que estamos con ella también que entendemos que en este país todavía falta

mucho por hacer justicia como lo dijimos en la comisión pasada, sobre el tema de que se viene un nuevo año desearles a todos los vecinos y vecinas de nuestra comuna que sea un año prospero de un año complicado un año, va a ser un año complicado un año de cambios pero tenemos la esperanza la fe de que seguimos avanzando en la construcción de un país mejor un país con mayor justicia, equidad, igualdad como quieran decirlo pero un país mejor para todos a todos ustedes agradecerles el trabajo que han realizado durante este año tanto los Concejales, señor Alcalde, Funcionarios, Directores, un año lleno de trabajo, lleno de aprendizaje a los concejales nuevos de verdad la disposición que han tenido con nosotros también y el respeto que hemos logrado construir que se había perdido en algún tiempo en este concejo hoy día logramos retomarlo así que yo estoy feliz con eso, vuelvo a retomar el tema de los vecinos que nos están viendo que nos están escuchando que tengan un año hermoso una año lleno de bendiciones que tengan unas felices fiestas que estén en familia y lo mejor que tengan salud que es lo mejor y no ocupen porfavor pirotecnia de verdad que vamos bajando quiero agradecer también señor Alcalde a los funcionarios y a la gente de su equipo que se ha sumado a esta campaña que levantamos hace un par de meses y que ha tenido para nosotros quizás no se ha notado mucho pero nosotros nos hemos dado cuenta que ha bajado un poco en la poblaciones la gente está tomando conciencia las organizaciones que se sumaron en Animalista y Ricetea en este caso que también se sumó a esta campaña ha hecho conciencia y hemos visto como algunas personas ya están ocupando menos pirotecnia se está vendiendo menos pirotecnia en las ferias libres poner ojo ahí a los inspectores municipales si ven esto es un delito que lo denuncien de inmediato a Carabineros y agradecer a las personas que cuidan nuestros animalitos y que cuidan a nuestros adultos mayores que sufren tanto los niños y a los niños con Tea eso señor Alcalde que sea un buen año para todos y un abrazo gigante para todos ustedes.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias concejal Marcelo Álvarez, concejal Claudio Salinas.

Concejal Claudio Salinas: Gracias Alcalde, bueno primero saludar a todos los vecinos que nos están escuchando y que luego van a ver esto darle las gracias también acá uno de ustedes porque este año que nos está dejando ha sido un año bastante significativo al menos para este concejo municipal tuvimos una elección a comienzo de este año varios de los vecinos confiaron en cada uno de los que estamos acá representados y esperamos poder hacerlo mejor para que la comuna siga creciendo para que la comuna se siga desarrollando gracias a todos y a cada uno de ellos por la confianza espero que este próximo año que también va a ser un año de cambios a nivel nacional se puedan cumplir las expectativas de todos los vecinos que confiaron en cada uno de los procesos y en cada uno de los candidatos espero que eso así sea por el bien de Chile y también en lo personal a cada una de las familias Buinenses espero que sea un gran año en donde lo principal sea

la salud la Pandemia continua la Pandemia sigue y esperamos desde este Municipio poder seguir trabajando y mi aporte como concejal siempre va a seguir siendo para construir una comuna y desde acá desde Buin también construir un Chile más justo gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias concejal, concejal Tamara Aguilera.

Concejala Tamara Aguilera: Muchas gracias Alcalde primero que nada también extender mis condolencias a la funcionaria Flor que a principios de este mes también fue nuevamente electa Presidenta de la Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos donde también participa mi abuela, que trabajan juntas y decirles a las vecinas y vecinos de Buin que ha sido un año súper difícil igual que el anterior la pandemia nos ha quitado mucho y esperar que el próximo año sea un año mejor que lo que han pasado con cambios en nuestro país ya lo han mencionado mis colegas que la Pandemia ojala nos deje vivir tranquilas y tranquilos que lo pasen bien en estas fiestas son bonitas fiestas para pasar en familia hacer el llamado y lo hice también el 18 de septiembre que si van a consumir alcohol que por favor no manejen ya que está en riesgo su vida y la de los demás y agradecer también la oportunidad que me dieron a mi particularmente de estar en este concejo yo he aprendido mucho estando acá y me falta mucho por aprender también pero nos queda tiempo de gestión y nada enviarle un abrazo grande a todos y a todas las vecinas y vecinos de Buin y también a mis colegas y funcionarios municipales muchas gracias.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias concejala Tamara Aguilera, concejal Manuel Sánchez.

Concejal Manuel Sánchez: Gracias Alcalde bueno en primer lugar partir o terminar este año 2021 enviando un fraternal abrazo a las 288 familias que perdieron a un ser querido por esta Pandemia que nos está afectando 288 familias Buinenses que esta celebración de año nuevo enviarle un gran abrazo por su lamentable perdida desearles a cada uno de ustedes lo mejor ha sido un año 2021 sumamente duro agradecer en primera instancia al anterior concejo municipal con el cual la mitad de este año pudimos levantar muchos proyectos para nuestra querida comuna de Buin felicitar a este concejo municipal nuevo que sé que nuestro principal objetivo es llevar lo mejor para nuestra querida comuna de Buin desearles también el mayor de los éxitos a mis colegas concejales a usted Alcalde que le vaya excelente porque si a usted le va bien siempre he dicho le va bien a nuestra comuna a nuestros funcionarios municipales que no han parado pese a la Pandemia han seguido trabajando duramente por llevar lo mejor a nuestros vecinos y especialmente este año enviar un gran abrazo a los Profesores a todos los Docentes de la Educación que pese a la Pandemia siguieron trabajando arduamente también y cerrando este año 2021 a nuestros funcionarios los de la primera línea como decíamos anteriormente a todo el personal de Salud quienes han llevado una tarea increíble y hacer el llamado para que el año 2022 iniciemos vacunándonos hay que hacer el llamado como autoridades a que se vacunen hay

muchas personas que no se han puesto la vacuna de refuerzo así que hacer ese llamado importante a que el año 2022 comencemos con mayores libertades como lo estamos terminando el año 2021 pero que los vecinos se vacunen que es sumamente importante desearles el mayor de los éxitos a todos los vecinos de Buin a todo este concejo municipal a usted Alcalde el mayor de los éxitos y un abrazo fraterno un abrazo virtual a todos y mucha bendiciones.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias concejal Manuel Sánchez, concejal Pedro Fuentes.

Concejal Pedro Fuentes: Gracias Alcalde primero que todo saludar a mis colegas agradecerles por todo lo que hemos aprendido este año todos los días se aprenden cosas y el saber no ocupa lugar como dice usted he aprendido eso bastante de usted Alcalde a los funcionarios espero que tengan una felices fiestas con junto a su familia que siempre lo más importante es la familia saludar de forma especial también a Flor Lazo por la lamentable perdida que sé que va a ser una fiesta mezquina con ella una fiesta diferente pero que obviamente trate de buscar en algún rincón esa paz esa armonía Alcalde que todos necesitamos cuando perdemos un familiar saludar de forma especial a Marcelo que yo sé que para el igual que para mí no son las mismas fiestas después de cuando uno pierde un gran familiar un familiar querido un familiar cercano y lo conversamos el lunes un ratito y fue un momento bastante sensible que de verdad Marcelo a mí me gusto lo que dijiste ese día que nos pudimos reunir y eso a toda la gente que nos está mirando a los que después van a ver el video a los vecinos de nuestra comuna de Buin que lamentablemente han perdido un familiar sea por Pandemia o no de verdad decirles que se sigan cuidando también y que traten de buscar el momento donde uno pueda decir feliz año nuevo o independiente de todas las circunstancias de la vida contar que el 22 el 2022 es el año del equilibrio es el año donde podemos encontrar la fuerza espiritual es el año de cambios pero a la vez es el año de donde uno puede tomar el poder y ese poder es el que tenemos que tomar cada uno de nosotros y saber usarlo yo agradezco de verdad a los vecinos que me dieron su apoyo para partir obviamente este año como concejal y el próximo año seguir siendo el concejal de muchos vecinos además Alcalde saludar de forma especial pero de forma muy especial a los funcionarios de la Salud lamentablemente yo me accidente ayer y a pesar de todas las circunstancias ellos siguen trabajando como digo yo de forma un poco más vulgar poniéndole el pecho a las balas porque tienen que estar trabajando contra la Pandemia y además contra las situaciones que se dan a diario agradecer a los funcionarios del área del Sapu que yo ayer me acerque a ellos y de verdad que me atendieron un siete obviamente como todos los vecinos esperando mi turno correspondiente pero al momento que me toco la atención Alcalde de verdad se portan muy bien los chiquillos nada que decir con ellos así que esperando que sean unas felices fiestas para todos y en especial a los vecinos de nuestra comuna de Buin gracias Alcalde.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias concejal Pedro Fuentes.

Concejal Ariel Gómez: Muchas gracias, en primer término efectivamente también agradecer a todos los vecinos que en el mes de mayo depositaron su confianza en mí y también en cada uno de los demás concejales que resultamos electos, espero haber desempeñado este cargo como concejal en este primer semestre de ejercicio de la manera que satisfaga a todos aquellos que me apoyaron en esa elección.

Termina este año 2021 y estamos en año nuevo, un año nuevo que alcalde y concejales y vecinos es un poco alterado, la verdad es que nuestro año nuevo debiera ser a mediados de año, el año nuevo lo que hace en el mundo europeo del hemisferio norte es celebrar el cambio del solsticio de invierno, que efectivamente genera un cambio de ciclo en lo que es la vida, que nosotros lo vivimos a mediados de año cuando se produce la noche más larga, la noche más fría, la época más oscura y el sol que se aleja, la tierra que se aleja del sol, vuelve a acercarse y vuelve a crecer la vida, a crecer la luz y se inicia la primavera y todo aquello, el año nuevo tiene realidad un sentido en origen que tiene que ver con una muerte a un ciclo y volver a nacer a otro ciclo y por eso es tan importante el año nuevo, estamos terminando este ciclo que fue el año 2021, un año dura para muchos, continuó la pandemia que desnudó las profundas desigualdades que existen en nuestra patria, las falencias en servicios, las falencias de la economía, la dureza y la crudeza que a fin de cuentas significa nuestra vida en esta sociedad donde la regla es "sálvate tu solo" porque no existe un medio ni una sociedad que te pueda ayudar, en ese contexto este año 2021 también fue podríamos decir el año de la vacunación y que da una luz de esperanza toda vez que demuestra la importancia del rol que tiene el estado en el proceso de salud y que se debe extender a otras áreas, la vacunación en Chile funcionó porque hay un sistema de salud pública que tiene base sólida de sistemas de bastantes años antiguos, aun cuando ha tratado de ser desmantelada tiene quizá esta en el ADN el funcionamiento de la vacunación y del servicio público que permitió vacunar a una gran cantidad de chilenos y es uno de los países con mayor eficiencia en esa materia y por lo tanto realza el rol de lo público y debemos a partir de aquello comenzar a reflexionar ¿cuál es el futuro que esperamos de nuestra vida en sociedad?, si queremos o no mantener nuestro sistema de "sálvate tu solo" o queremos un sistema donde el estado también nos acompañe en este caminar, en este devenir del desarrollo de nuestras vidas, en ese contexto tuvimos elecciones, elegimos por primera vez en la historia a los miembros de una Convención Constitucional que la día de hoy de manera esforzada y efectiva están avanzando en la redacción de una nueva Constitución para Chile, histórico, nunca antes había ocurrido en nuestra historia republicana, elegimos también por primera vez Gobernador Regional, nunca antes en la historia habíamos elegidos autoridades regionales, porque siempre habían sido designadas desde el poder central, desde el presidente de la república, esta especie de rey temporal

que está en la lógica política desde los orígenes de la república, tuvimos elecciones municipales donde usted resulto electo alcalde y todos los concejales que estamos aquí reunidos, también logramos contar con el apoyo de los vecinos para representarlos en la construcción y desarrollo de nuestra comuna, creo que más allá de las diferencias que puedan existir hemos trabajado con la mejor intención para poder ser un aporte al desarrollo de la comuna de Buin, tuvimos también que pensar en el desarrollo futuro de nuestra patria y elegir entre dos opciones muy distintas de la vida en sociedad, triunfó la esperanza en la elección presidencial de segunda vuelta de hace unos días atrás y con esperanzas debemos iniciar el año 2022, esperanza en transformaciones y cambios que nos lleven a un modelo mejor, con re distribución del poder para que las comunidades tengan más poder, para que las comunas podamos tener más poder, para que los municipios tengan más poder, facultades para resolver los problemas de nuestros vecinos, re distribución de ingresos, de justicia social, desarrollo, cultura, deporte, protección del medio ambiente, protección de la seguridad de cada uno de nosotros, las esperanzas y las aspiraciones de los chilenos son muchas, por eso espero que la Convención Constitucional pueda tener un buen resultado y que el gobierno que inicia el presidente electo en el mes de marzo Gabriel Boric sea efectivo y eficiente en ese cumplimiento de esas tareas, y por eso en lo personal yo asumo un compromiso de defender a la convención y al gobierno del presidente Boric, no será fácil el próximo año, la economía mantendrá sus problemas, no solo por temas locales como se trató de hacer creer durante las elecciones, sino que a nivel mundial problemas en la economía, una alta inflación, la inflación no fue originada por el retiro de los 10%, sino que hay una ola inflacionaria a nivel mundial, debemos resolver en lo político también la forma en que se relacionaran los órganos y los poderes políticos para no obstaculizar ¿cierto? Las gestiones de transformaciones que se deben realizar, el Covid no se retira, surgen nuevas variantes, Omicron la última que está generando una ola nuevamente en Europa, tsunami lo leí que lo estaban tratando, y nuevamente en Europa están tomando medidas drásticas contra el Covid, eso nos hace recordar que tenemos que cuidarnos, que las autoridades deben adoptar medidas para proteger a cada uno de los habitantes de esta patria y que nosotros tenemos que ser responsables y cuidarnos, por eso en este fin de año donde probablemente el ánimo festivo y de celebración va a fluir como es normal, hacer un llamado a todos los vecinos a cuidarnos, seguir ocupando la mascarilla, el distanciamiento, no están en grupos muy numerosos, vacunarse los que aún no se ponen la tercera dosis, tenemos que ser responsables con nosotros, con nuestra familia, con nuestros vecinos, con las demás personas, es por eso que en este cierre de año que fue duro, pero que cierra también con esperanza para el próximo año, envié un saludo fraterno a todos los vecinos de Buin, a todos los funcionarios de la municipalidad con quienes hemos transitado este segundo semestre de este año, agradecer la entrega y la colaboración de todos quienes han tenido que seguir trabajando y seguir realizando

labores para la ayuda y el desarrollo de nuestros vecinos durante esta época de pandemia y un saludo a todos los concejales, a usted alcalde, al administrador, al Secretario Municipal y a todos los directores que por favor lo puedan transmitir a los funcionarios, a la dirección de Salud y Educación municipales que en estas épocas difíciles debieron seguir funcionando y solucionando las problemáticas para brindar servicios a nuestros vecinos, la única forma alcalde de seguir creciendo es mantener la esperanza viva, mantener las reglas de seguridad y de autocuidado y ser capaces de construir un futuro próspero en unidad y con convicción de que estamos trabajando por el bien común, muchas gracias alcalde.

Concejal Blanca Rivas: Gracias señor alcalde, primero que nada saludar a todas las familias buinenses, en especial a mi familia, los directores del municipio, al señor alcalde, a don Gerónimo y a don Juan Astudillo, a los funcionarios del aseo, los funcionarios municipales de la salud y la educación, dar las gracias a todos los concejales y concejalas por permitir trabajar de manera respetuosa y colaborativa este tiempo que hemos estado juntos, desear un feliz año nuevo lleno de paz y salud en estos tiempos tan difíciles para nuestras familias, muchas gracias y espero el próximo año señor alcalde poder trabajar para tener una comuna ecológica en estos años que quedan, así que se lo pido de corazón como ecologistas que somos y espero que lo pueda tomar y tener en su conciencia el próximo año y en los años que queden de trabajo, muchas gracias.

Juan Astudillo: Gracias señor alcalde, más que nada permítame hacerle llegar un saludo a los directoras y directores de la municipalidad de Buin, por cierto a este Concejo Municipal que me han permitido poder conocerlos y trabajar con respeto y que tiene solamente como único fin y objetivo es sacar las políticas que muchas veces importantes se presentan a este concejo y que lo apoyan y que va en beneficio directo de lo que es la comunidad de Buin, también a alcalde gracias por permitirme hacerles llegar en extensivo un saludo a los funcionarios municipales, que no cabe duda que lo que uno ha aprendido en este tiempo que ha estado acá en este municipio y siempre lo he reiterado es que acá se conoce de verdad, de forma verdadera lo que es el servicio público hay muchos funcionarios que son admirables como es la gente que hace el aseo, la gente que es una empresa externa que hace el retiro de la basura domiciliaria, la gente de áreas verdes, mucha gente que es de terreno y que va a solucionarle el problema a otra persona que tiene un problema, esa gente igual tiene sus problemas propios, nuestros funcionarios municipales, y eso se agradece enormemente porque más allá de ser un trabajo hay un compromiso de ellos con la comunidad, lo demás funcionarios municipales hacen que la municipalidad pueda entregar esos servicios, los técnicos, los administrativos, los profesionales permiten poder ayudar a otro, la municipalidad por (no se entiende) de acuerdo a una misión personal que me he tomado la convicción de hoy día definir en una sola palabra que es "empatía" y es por eso que agradezco alcalde que me dé esta oportunidad de decirlo públicamente,

desearles un muy feliz año 2022, esperemos que el aprendizaje del 2021 se quede con nosotros lo bueno y se vaya lo malo y que durante el año 2022 sea lo mejor para ellos y para toda su familia, gracias alcalde.

Alcalde Miguel Araya: gracias administrador, don Gerónimo.

Secretario Municipal: Gracias por la oportunidad alcalde de dirigirme primero que todo a nuestros colegas funcionarios y funcionarias, agradecer en nombre de mi unidad a todas las unidades municipales el esfuerzo que durante este año 2021 y ¿también porque no decirlo el año 2020?, que fueron tiempos muy difíciles para nosotros como funcionarios, porque tuvimos que salir a poner la mano solidaria a los vecinos que lo estaban pasando mal, en ellos reflejar ¿no es cierto? que el municipio trabajó y desearles primero que todo a ellos y decirles primero gracias y desearles que el próximo año tengan un año pleno en felicidad, en logros, en su vida personal, como la vida profesional, en segundo lugar darle las gracias a este concejo municipal por permitirme desarrollar mi trabajo profesional, estar cada día aprendiendo de ellos, aprendiendo de como se hace el servicio público, porque aquí todos hacemos servicio público de una u otra forma, simplemente decir gracias también porque tuvimos un año lleno de salud, de trabajo y esperar lo mismo para el que viene por sobre todas las cosas y esperar que esta pandemia nos suelte un poquito, ojala se vaya, difícil, pero ojala nos suelte un poquito y seguirmos cuidándonos por sobre todas las cosas, y finalmente desearle un muy feliz año nuevo a los colegas funcionarios y funcionarias, a este Concejo Municipal, al alcalde y a la comunidad de Buin a la cual todos servimos, gracias.

Alcalde Miguel Araya: Muchas gracias, bueno agradecer a todos, el concejo y primero que todo sumarme las condolencias, Secretario Municipal pido que se le envíe la funcionaria Flor Lazo, al ex alcalde de la comuna de Buin que era su suegra a don Ángel Bozán, condolencias de parte del Concejo Municipal por la pérdida de la madre de nuestra funcionaria a la señora Teresa Maldonado Palominos, un abrazo a nuestra funcionaria Flor Lazo, a su hermana me recuerdo de ella y por supuesto al ex alcalde Ángel Bozán.

Este año fue un año difícil, tenemos un nuevo concejo, primero quiero agradecer al concejo la predisposición, ha sido un concejo totalmente diferente, ¿ya? y eso se agradece y que a pesar de que tenemos nuestras legítimas diferencias partidarias, han puesto como principio el bien comuna de nuestros vecinos y con el trabajo hemos podido sacar adelante y que con el trabajo que han desarrollado muy profesionalmente y han avanzado y en respeto a los funcionarios municipales han sacado adelante proyectos que van en directo beneficio de cada uno de nuestros vecinos y vecinas, y creo de verdad que han desarrollado una tremenda labor, como bien lo dijo el concejal Álvarez, hay un nuevo concejo donde prima el respeto y para nosotros como administración se agradece de corazón, porque creo que las cosas importantes, todos queremos lo mismo, el bienestar y

que prima el respeto y lo que se conversó el otro día sobre nuestras familias que también es muy importante, creo que eso ya marca la diferencia y que se los agradezco de verdad, de corazón a todos, tenemos nuestras legítimas diferencias como les dije yo ese día, pueda que eso sea aquí, pero afuera podemos ser los buinense que todos queremos lo mejor para Buin ¿ya? Agradecer por supuesto a nuestros directores que obviamente han permitido un desarrollo de la comuna importante aunque nos falta mucho por hacer, lo sabemos, pero creo que con el trabajo que está realizando ese concejo vamos a avanzar espero el año 2022 en forma mucho más rápida, y es lo que nosotros queremos, los tiempos municipales, a veces la gente no entiende que son muy lentos, sobre todo para desarrollar proyectos, en destrabar temas administrativos que le gente no ve y cuando vemos un concejo constructivo en el sentido de avanzar en bienestar, sé que vamos a avanzar mucho más rápido y agradecer a cada uno de los directores por el compromiso, también a cada uno de los funcionarios municipales, desde nuestros placeros hasta nuestro administrador, agradezco el compromiso que han tenido con el gobierno comunal, no hablo de alcalde, sino que hablo de un gobierno comunal que somos todos, ustedes dl concejo, desde el alcalde y todos los que estamos en este periodo somos un gobierno comunal, agradecer la oportunidad que me dieron nuevamente de regir los destinos de nuestra comuna, por depositar nuevamente la confianza en el trabajo que hemos venido realizando y que esperamos seguir a la altura de las demandas de este nuevo Chile, que quedo ratificado que la gente quiere progreso, obviamente nosotros tambien tenemos que entender el mensaje y creo hemos recibido el mensaje de lo que ha ocurrido este año de tantas elecciones, ha sido un año muy político y muy de cambios, tambien quiero agradecer a los funcionarios de la Corporación donde estamos con la educación, agradecer a los profesores y a todas las comunidades educativas que han sacado adelante a pesar de lo difícil que fue, primero telemáticamente gracias al esfuerzo y pudimos tener casi al 80%, 90% de nuestro alumnado con clases telemáticas, gracias al esfuerzo que hizo la Corporación y que después partimos de una forma hibrida y cero que las comunidades educativas han estado a la altura de los requerimientos ciudadanos, a lo mejor nos falta mucho más, pero sí sé que hay una entrega importante por ayudar a nuestros alumnos que a causa de la pandemia fueron muy perjudicados, creo que los terceros y cuartos medios son los que más se perjudicaron, tratamos de tener un pre universitario Online, y creo que con esta generación con la pandemia como digo yo, quedamos un poco al debe, esperemos que les vaya bien y que puedan salir y desarrollarse adelante, agradecer a los más importante también al equipo y funcionarios de la salud, que se extienda a todos los funcionarios de la salud por el trabajo que han desarrollado que les ha tocado funciones varias y algo muy importante de la vacunación que ha sido un trabajo que reconocemos, valoramos y que además han tenido que seguir con sus funciones y debería agradecer más, porque hoy día su función se extiende el horario hasta vespertino, día sábado porque queremos que la

comuna sea una que este protegida contra este virus, y así nos cuidamos entre todos y entre todos podemos hacer de Buin una comuna más segura en cuanto al Covid, enviar a las 288 familias buinenses que hoy día van a tener una silla vacía a causa el Covid-19, los que hemos perdido un ser querido sabemos lo difícil que es la navidad y el año nuevo, te doy un abrazo Marcelo porque yo sé que, bueno sabemos lo que es esta fecha, a lo mejor muchos celebren, pero este año van a haber 288 familias que van a estar muy tristes, a todos ellos les envió un tremendo abrazo, dentro de esas 288 familias perdimos a tres funcionarios de Educación que fueron víctimas del Covid, no por contacto en el mundo digamos laborando, sino que por circunstancias también perdimos a tres funcionarios de la educación municipal a causa del Covid-19, también a sus familias un fuerte abrazo por lo difícil que va a ser este nuevo año, también hacer un llamado al control de la pirotecnia en el sentido de que se produce un daño a las mascotas, y por supuesto a todas esas familias que tienen hijos TEA (Trastorno del Aspecto Autista) y que no entienden lo que pasa y también debemos ponernos en el lugar de esa familias y por supuesto enviar un abrazo a cada uno de nuestros vecinos y vecinas de nuestra comuna, sé que fue un año muy difícil y tratamos de estar a la altura, este año creo que ha sido el año que más ayudas se han entregado social, nunca antes se ha visto en la historia municipal y que a pesar de todo eso hemos logrado salir adelante y hemos ordenado la administración tanto en la municipalidad como en la Corporación, agradecer a los equipos de DIDECO, DIMAAO, bueno a todas las dependencias que hicieron que pudiéramos estar a la altura de los requerimientos ciudadanos en este año tan difícil y sobre todo para algunas familias fue mucho más difícil que otras, agradecer a los equipos, enviarle un abrazo a los vecinos y vecinas y esperamos que el próximo año 2022 que sea un año muy positivo, ojala podamos sacarnos las mascarillas y podamos tomar la normalidad, que la teníamos pero no nos dábamos cuenta de lo valiosa que había sido hasta que la perdimos y que podamos retomar esa normalidad el próximo año, desearles que todos les vaya bien, que estos cambios si sean ojala positivos, todos tenemos puestas las esperanzas en que sea positivo para cada uno de los chilenos y decir que el año 2022 traiga mucho avance, muchos proyectos, muchas mejoras, que se cabe un poco la polarización que tuvimos este año a nivel nacional y que siempre hago el llamado al dialogo a la unidad, porque creo que la única manera de que podamos sacar nuestra comuna adelante dialogando mucho y sacar nuestro país adelante en unidad, así que esperemos que el próximo año nuevo 2022 sea un año lleno de éxitos, así que un abrazo a cada uno de ustedes, los abrazos los daremos a la vuelta, porque dicen que es malo dar los abrazos antes, así que esta noche se viva en familia, como bien dijo nuestra colega concejala Tamara Aguilera que los que van a beber y disfrutar que no conduzcan y que se disfrute pues, hoy día creo que es una instancia familiar y en este año tan difícil, y en estos dos últimos años tan difíciles para todos que hay que disfrutar lo más importante que tenemos en cada una nuestras casas y que no nos

damos cuenta hasta que la perdemos que es la familia, así que muchas gracias a todos y nos vemos el año 2022, gracias a todos, se levanta la sesión.

GERONIMO MARTINI GORMAZ
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE



GMG/jzm/jfl.

**Gerónimo
Martini
Gormaz**

Firmado digitalmente
por Gerónimo Martini
Gormaz

Fecha: 2022.01.06
12:18:46 -03'00'